



Pablo Huneeus Cox:

## Por la dignidad humana

*El dissidente de la Segunda Intifada encontró a este sociólogo y escritor chileno en Alemania. Desde allí la televisión lo mostaba algo que no quería saber: "algo habla de malo con toda esa lógica, algo incorrecto, enfermo". Desde entonces, ha puesto de manifiesto su solidaridad con el pueblo palestino y, desde su particular forma de expresarse, no duda en apoyar públicamente el sentimiento de impotencia que une a quienes sí llevan la sangre y la tradición árabe corajo.*

Escribe como piensa y lo hace sin tapujos. Desde su casa en Lo Curro contempla la ciudad en la que nació y en la que su figura no ha pasado inadvertida. Con la Sociología como profesión se ha desarrollado en importantes cargos tanto en Chile como en el extranjero y se ha dado a conocer públicamente con más de 20 libros editados y numerosas columnas en distintos medios de comunicación.

Su nombre es hoy sinónimo de escritor, de "hacedor de libros" como se define. Con seis décadas a cuestas y en medio de la tranquilidad de su hogar, da rienda suelta a testimonios y titulazos que cultiva desde "la puerta del cerro", donde escucha refugio a sus pensamientos, a su vida. El amparo a ideas que emergen de lo cotidiano, de la observación que mezclada con años de estudio ha rescatado y enrostrado a sus lectores con un sentido irónico que lo distingue.

Un curioso observador del fenómeno humano que se inicia con la injusticia, con la desigualdad, al que no sólo contribuye la sociedad en la que le toca vivir y que se dedica a estudiar, sino también la que sobrevive al otro lado del mundo, donde el pueblo palestino se enfrenta a diario contra quienes amenazan con terminar de arrebatarles todo lo que un día les perteneció, derramando su sangre por lo que consideran justos: tierras santas, en suelos que un día fueron testigos del nacimiento de quien traería amor y esperanza a la tierra.

Son esos sentimientos y el impacto que le provoca lo que ocurre en Medio Oriente, lo que lo motiva a participar en eventos como la misa celebrada por los obispos palestinos el 24 de marzo pasado, donde se oró y pidió misericordia por ellos.

Y ahí, en medio de la colectividad que siente esto profundamente con lo que se vive en la tierra de sus padres y abuelos, Pablo Huneeus adhiere al sentimiento de pesar e impotencia.

Lo hace simplemente por lo que a él diría un acto de "dignidad humana" que evita la desesperación que viene ante la indiferencia mundial. Una indiferencia a la que los chilenos como conjunto no están exentos, más cuando asegura, se trata de una sociedad que no se moviliza, que no reacciona hace mucho tiempo y que "perdió la calle" cuando pasó como prioridad el problema económico y todo lo que ello conlleva.

Para el escritor este es un problema de personas que tiene todos los derechos contra quienes no tienen ninguna, donde "todo se reduce a plata". "Por las condiciones a las que esa gente ha estado sometida, el solo hecho de

que sobrevivan es un leñamiento, no me lo puedo explicar. Creo que habrá que estudiar cuáles serán los mecanismos de adaptación, cómo juegan los niños, qué hablan, cuáles serán las posibilidades... ahí uno se da cuenta lo maravilloso que es la naturaleza humana al darles la capacidad de sobrevivir a todo eso", expresa.

Huneeus habla de ricos y pobres entrenados ante un mundo que observa con "una pasividad impresionante, sobreexagerada,

inexplicable". No puede entender cómo a Israel se le aceptan todas estas acusaciones. Simplemente no puede, en tanto pierde su vista en el paisaje que asoma por la ventana de su casa donde viven los libros, los recuerdos. Justo ahí, en medio de las fotografías que colgaban de las paredes hay un retrato de su padre, al que acude cuando es consultado por lo que le inspira la imagen de Arafat. Está seguro que ambos se parecen mucho, pero al líder palestino lo pone en la categoría de Mandela, de un Martin Luther King aún vivo que paura a la historia dejando una marca imborrable en el mundo que lo toca vivir, un vocero que otros reconocen, no existe entre el resto de los palestinos capaz de explicar al mundo cuál es su verdad y dar su vida para sembrar de una vez con las designaciones que el mundo ha presentando. ■

6135.52

A 29

Mayo 2002 - Al Diente

## Por la dignidad humana [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Por la dignidad humana [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)